

# MAYO, MES DE MARÍA SANTÍSIMA, SOMOS LLAMADOS A CUIDAR LA CREACIÓN



## Nos proponemos en este encuentro

Ayudar a los niños a entender cómo el amor y respeto por María nos guía hacia el cuidado de la creación de Dios, y cómo podemos actuar concretamente en este cuidado.



## MATERIALES

- Imágenes de paisajes naturales.
- Imágenes de paisajes contaminados.
- Tapas de botellas PET.
- Cuerdas o hilos resistentes.



## MIRAR LA VIDA

Observar imágenes de hermosos paisajes naturales y luego de áreas dañadas por la contaminación

### Pregunta a tus amigos de la catequesis:

- ¿Cómo se sentirían si su propio hogar estuviera así de dañado?





## LA MIRADA DE DIOS

### ANIMACIÓN BÍBLICA

En el primer libro que tiene la Biblia llamado Génesis 2,15; nos dice:

**“El Señor Dios puso al hombre en el jardín de Edén para que lo cultivara y cuidara”**



En el libro del Génesis, Dios colocó al hombre en el Jardín de Edén con la misión específica de "cultivar y cuidar", lo cual enseña una importante lección sobre nuestra responsabilidad hacia el mundo que habitamos. Este mensaje no solo nos invita a trabajar la tierra, que implica cultivar y hacer crecer las cosas, sino también a cuidarla, asegurando su protección y preservación. La intención de Dios era que viviéramos en armonía con la creación, manteniendo un equilibrio donde nosotros, como seres humanos, reconociéramos que somos parte de un sistema mayor y dependiente de la salud de nuestro entorno. Sin embargo, la historia de la humanidad ha mostrado a menudo un deseo de dominar la naturaleza de manera que supera el mandato original, llevando a una explotación que ha dañado la relación originalmente armoniosa entre nosotros y la tierra.

En este contexto, y bajo el título "Mayo, mes de María Santísima, somos llamados a cuidar la Creación", podemos mirar a María como un ejemplo de cuidado y devoción. María, en su humildad y servicio, aceptó su rol en el plan divino con respeto y amor, cuidando a Jesús y siguiendo los caminos de Dios. Así como María cuidó a Jesús y siguió fielmente la voluntad de Dios, nosotros estamos llamados a cuidar el mundo que nos rodea. Este cuidado no es un dominio destructivo, sino un acto de amor y respeto hacia la creación que refleja nuestra relación con el Creador. Nosotros, especialmente en este mes dedicado a María, debemos recordar que como "forasteros y huéspedes" en esta tierra que Dios ha creado, nuestro deber es cultivar la belleza y la vida del mundo, al mismo tiempo que lo cuidamos y protegemos para las futuras generaciones, imitando la ternura y el cuidado maternal de María hacia toda la creación.

### LA IGLESIA NOS ENSEÑA



#### LA EXHORTACIÓN APOSTÓLICA “LAUDATE DEUM” DEL PAPA FRANCISCO, NOS DICE :

Invito a cada uno a acompañar este camino de reconciliación con el mundo que nos alberga, y a embellecerlo con el propio aporte, porque ese empeño propio tiene que ver con la dignidad personal y con los grandes valores. Sin embargo, no puedo negar que es necesario ser sinceros y reconocer que las soluciones más efectivas no vendrán sólo de esfuerzos individuales sino ante todo de las grandes decisiones en la política nacional e internacional.

El esfuerzo de los hogares por contaminar menos, reducir los desperdicios, consumir con prudencia, va creando una nueva cultura. Este solo hecho de modificar los hábitos personales, familiares y comunitarios alimenta la preocupación frente a las responsabilidades incumplidas de los sectores políticos y la indignación ante el desinterés de los poderosos.

#### El Papa Francisco ¿Qué invitación nos hace?



## CONOCIENDO A

## San Francisco de Asís



Nació en Asís, Italia, el 4 de octubre en el año 1182. Hijo del comerciante Pedro Bernardote y de Pica, pertenecía a una noble familia de la Provenza. Renunció a los bienes paternos y se entregó de lleno a Dios. Abrazó la pobreza y vivió una vida evangélica, predicando a todos el amor de Dios.

San Francisco de Asís, ofrece a los cristianos el ejemplo de un respeto auténtico y pleno por la integridad de la creación. Amigo de los pobres, amado de las criaturas de Dios, invitó a todos - animales, plantas, fuerzas naturales, incluso al hermano Sol y a la hermana Luna- a honrar y alabar al Señor.

Él sentía un profundo respeto y admiración por todo lo que hallaba en la naturaleza: desde un simple escarabajo hasta el astro rey, con un especial cuidado y respeto le merecían las cosas más pequeñas. Jamás mataba a un insecto, ni utilizaba la naturaleza sin necesidad. Al hacer esto, Francisco no glorificaba a las cosas, sino a su Creador. Para él, era vital entender la relación entre la humanidad y toda la creación.

Que San Francisco de Asís nos inspire y nos ayude a conservar siempre vivo el sentimiento de la 'fraternidad' con todas las cosas- creadas buenas y bellas por Dios Todopoderoso- y nos recuerde el gran deber de respetarlas y custodiarlas.

## ¿Qué te llama la atención?

## UN GRAN MENSAJE

“Hagan lo que Él les diga” (Jn 2,5).

Escuchar el llamado de Dios a cuidar el mundo que nos rodea.



## PROFUNDIZACIÓN DE LA EXPERIENCIA



La Virgen María, en su profundo vínculo con la creación y como madre de Jesucristo, se presenta en la fe católica como un modelo ejemplar de fe y cuidado del mundo creado por Dios. Su vida misma es una manifestación de obediencia y respeto a la voluntad divina, enseñando a través de su ejemplo cómo cada creyente debe relacionarse con la creación. Desde el "sí" pronunciado en la Anunciación, María aceptó un papel en un plan divino que iba más allá de su comprensión, mostrando una confianza absoluta en Dios.

María, la madre que cuidó a Jesús, ahora cuida con afecto y dolor materno este mundo herido. Así como lloró con el corazón traspasado la muerte de Jesús, ahora se compadece del sufrimiento de los pobres crucificados y de las criaturas de este mundo arrasadas por el poder humano. Ella vive con Jesús completamente transfigurada, y todas las criaturas cantan su belleza. Es la Mujer «vestida de sol, con la luna bajo sus pies, y una corona de doce estrellas sobre su cabeza» (Ap 12,1). Elevada al cielo, es Madre y Reina de todo lo creado. Por eso podemos pedirle que nos ayude a mirar este mundo con ojos más sabios.

## ¿Cómo creen que María, la Madre de Jesús y Reina de todo lo creado, puede ayudarnos a cuidar nuestro planeta y a las personas y animales que sufren?



## ACTIVIDADES

1. **Rosario Ecológico:** Invita a niños a construir un rosario ecológico utilizando materiales reciclados. Cada misterio del rosario puede dedicarse a una intención particular relacionada con el cuidado de la creación, guiando a los participantes a orar por la protección del medio ambiente, la sabiduría para los líderes mundiales en temas de sostenibilidad, y un mayor respeto por la vida en todas sus formas.
2. **Dramatización del "Sí" de María:** Realiza una actividad donde niños puedan dramatizar la Anunciación y el "sí" de María a Dios. Discute cómo ese "sí" no solo cambió su vida, sino toda la creación, y cómo cada uno de nosotros puede decir "sí" a cuidar mejor el planeta.





## TRANSFORMAR LA VIDA

### ME COMPROMETO

**Cada niño escribe cómo se compromete a cuidar el medio ambiente, inspirado por María**

*Ejemplos:* Usar menos plástico, reciclar más, cuidar las plantas del hogar. Apagar luces, reciclar, cuidar las plantas, ...



### RECORDARÉ QUE: Cuidar la Creación es seguir el ejemplo de María.

María, la madre que cuidó a Jesús, ahora cuida con afecto y dolor materno este mundo herido.



## CELEBREMOS

Realizar una consagración a la Virgen, pidiendo su ayuda para ser fieles guardianes de la creación.

Orar juntos pidiendo la intercesión de María, con la siguiente oración:



### La oración del Papa Francisco a la Madre de la Amazonia

Madre de la vida, en tu seno materno se fue formando Jesús, que es el Señor de todo lo que existe. Resucitado, Él te transformó con su luz y te hizo Reina de toda la creación. Por eso te pedimos que reines, María, en el corazón palpitante de la Amazonia. Muéstrate como Madre de todas las creaturas, en la belleza de las flores, de los ríos, del gran río que la atraviesa y de todo lo que vibra en sus selvas.

Cuida con tu cariño esa explosión de hermosura. Pide a Jesús que derrame todo su amor en los hombres y en las mujeres que allí habitan, para que sepan admirarla y cuidarla. Haz nacer a tu Hijo en sus corazones para que Él brille en la Amazonia, en sus pueblos y en sus culturas, con la luz de su Palabra, con el consuelo de su amor, con su mensaje de fraternidad y de justicia.

Que en cada Eucaristía se eleve también tanta maravilla para la gloria del Padre. Madre, mira a los pobres de la Amazonia, porque su hogar está siendo destruido por intereses mezquinos.

¡Cuánto dolor y cuánta miseria, cuánto abandono y cuánto atropello en esta tierra bendita, desbordante de vida!

Toca la sensibilidad de los poderosos porque, aunque sentimos que ya es tarde, nos llamas a salvar lo que todavía vive. Madre del corazón traspasado que sufres en tus hijos ultrajados y en la naturaleza herida, reina tú en la Amazonia junto con tu Hijo.

Reina para que nadie más se sienta dueño de la obra de Dios.  
En ti confiamos, Madre de la vida, no nos abandones en esta hora oscura.  
Amén.

